

[Inicio](#) > [Judicial](#) > [Artículo](#)

El hacinamiento es una de las grandes preocupaciones de la Administración Municipal. La problemática superó el 700%. | Foto: Foto: Raúl Palacios / El País

[> JUDICIAL](#)

A paso lento avanzan estudios para la construcción de un nuevo centro de reclusión en Cali, mientras estaciones de Policía continúan hacinadas

Autoridades en Cali buscan descongestionar las estaciones de Policía donde hay cientos de personas detenidas, pero el proceso avanza lento.

20 de junio de 2024

Por: Redacción El País



La sobrepoblación en las estaciones de Policía es una situación que mantiene en alerta a las autoridades en todo el país y Cali no es la excepción, tanto así que el personero de la ciudad, Gerardo Mendoza, denunció el mes pasado que el hacinamiento alcanzó el 700%, por lo que se necesitan medidas urgentes.

Ante esta situación, el pasado lunes 17 de junio se llevó a cabo una cumbre para hablar sobre el hacinamiento en las estaciones de la Policía y las Unidades de Reacción Inmediata, URI, en Colombia, en la que participó el alcalde de Cali, Alejandro Eder, así como los mandatarios de Bogotá y Barranquilla. La Corte Suprema de Justicia mencionó en un comunicado que el Inpec [“realizará un informe sobre los internos que ya tienen derecho a beneficios como libertad condicional y casa por cárcel y quienes están pendientes de decisiones de jueces de Control de Garantías”](#), con el fin de descongestionar las instituciones penitenciarias.



En Cali el hacinamiento en estaciones de Policía superó el 700%, según datos de la Personería. | Foto: Archivo El País

Debido a la urgencia que representa esta situación, la Secretaría de Seguridad y Justicia de Cali ha sostenido conversaciones con el Ministerio de Justicia con el fin de revisar posibles soluciones y determinar si es más viable un proyecto de adecuación o de construcción de un centro de reclusión transitorio. **De la misma manera se están adelantando contactos con Agencias Público Privadas para viabilizar el proyecto, de la misma manera en la que se realizaría el proyecto de la cárcel distrital, explicó el subsecretario de acceso a la Justicia, Luis Eduardo Varela.**



Este es el panorama de hacinamiento en las estaciones de Policía de Cali; la cifra llega al 700 %

Cabe resaltar que, a pesar de que la Administración Municipal anterior proyectó realizar el diseño de un centro carcelario, este no tuvo avances en los cuatro años debido a que no contaron con un lote que respondiera a las características técnicas exigidas para la construcción de esta infraestructura.

Hacinamiento en estaciones de policía de Cali

A corte del 20 de junio de 2024

ESTACIÓN DE POLICÍA	Sindicados	Condenados	Total	Capacidad	Porcentaje de hacinamiento
E-1 Terrón	41	0	41	3	1366
E-2 Flora	102	3	105	10	1050
Cal Terminal	4	1	5	1	500
E-3 Fraydamian (Estación)	110	5	115	10	1150
E-3 Fraydamian (San Nicolás)	532	14	546	130	420
E-4 San Francisco	93	3	96	6	1600
E-9 Junin	44	7	51	5	1020
E-5 Rivera	66	2	68	6	1133
E-8 Municipal	45	3	48	4	1200
E-11 Aguablanca	40	1	41	3	1366
E-12 Floresta (Estación)	121	0	121	6	2016
E-10 Guabal	112	8	120	10	1200
E-17 Limonar	96	2	98	9	1088
E-18 Meléndez	74	8	82	7	1171
E-19 Lido	113	11	124	10	1240
E-20 Sultana	43	2	45	7	642
E-13 El Diamante	44	7	51	10	510
E-14 Los Mangos	194	7	201	19	1057
E-16 Mariano	111	0	111	9	1233
E-21 Desepaz	91	6	97	4	2425
TOTAL:	2 0 7 6	9 0	2 1 6 6	2 6 9	1 1 6 9

Fuente: Personería Distrital de Santiago de Cali

Gráfico: El País

Estas son las cifras de hacinamiento en las estaciones de Policía de Cali, según datos revelados por la Personería de Cali a El País. | Foto: Datos: Personería de Cali/ Gráfico: El País

A pesar de no haberse definido si se construirá o no un centro transitorio, [“la Alcaldía a través de la Secretaría de Seguridad y Justicia en estos seis primeros meses, ha adelantado adecuaciones a diferentes estaciones de Policía, como la de Mariano Ramos, El Diamante, La Rivera, San Francisco y Nueva Floresta. Estas adecuaciones están permitiendo tener celdas en mejores condiciones para los sindicados que allí están”](#), indicó el funcionario.

Según datos de la Personería de Cali, el 20 de junio, las 20 estaciones de Policía de la ciudad tienen hacinamiento, siendo la de Desepaz la más afectada con 97 detenidos y una capacidad para 9. Le sigue la estación de La Floresta, en la que actualmente hay 121 privados de la libertad, sin embargo, su capacidad es para albergar a 6 personas y en Terrón Colorado la estación tiene capacidad para 3 detenidos, pero actualmente tiene 41.

Sin embargo, un expolicía y experto en seguridad consultado por El País, aseguró que las estaciones de Policía no están diseñadas para albergar privados de la libertad por tiempos prolongados. [“Se deben solicitar cupos a los centros carcelarios dependiendo el delito del que se le acusa. En caso de delitos graves como homicidios, feminicidios, hurtos calificados agravados con arma de fuego, entre otros, estas personas deben permanecer detenidas, pero en otros casos la justicia debe estudiar las proporciones y estudiar otros medios correctivos como multas”](#), sostuvo.



La Secretaría de Seguridad de Cali está realizando el proceso de apropiación de recursos para iniciar los proyectos de mejora.

Otra de las acciones que se están llevando a cabo desde la Administración municipal es el trámite del convenio interadministrativo entre el Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario, Inpec, y la Alcaldía, “el cual nos permitirá atender las necesidades de la población privada de la libertad con medida de aseguramiento de detención preventiva y trasladar a algunas de las personas privadas de la libertad que se encuentran en las estaciones de Policía y URI a los establecimientos de reclusión del orden nacional”, manifestó Varela.



Por hacinamiento en estación de Buenaventura, Armada Nacional pide el traslado oportuno de los capturados

La importancia de este acuerdo radica en que se permitirá la descongestión de las estaciones de Policía que en la actualidad permanecen hacinadas. Según el experto consultado por El País, esta es una acción importante, debido a que mantener a los detenidos en estaciones de Policía puede ser un reto para la seguridad.



hacinamiento

Estación de policía

Secretaría de Seguridad



Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp



Convierta a [El País.com.co](https://www.elpais.com.co) en su fuente de noticias aquí

AHORA EN JUDICIAL